

# Paris fête les 400 ans de l'aqueduc voulu par Marie de Médicis

LE MONDE | 28.03.2013 à 15h55 • Mis à jour le 28.03.2013 à 15h57

Par Florence Evin



L'aqueduc Medicis (regard et bassin de décantation) à L'Haÿ-les-Roses (Val-de-Marne). | OCRA

Des sources de Rungis aux fontaines de Paris, tel fut le défi lancé par Marie de Médicis, il y a quatre siècles, pour fournir la capitale en eau. Propriété de la Ville de Paris, l'aqueduc alimentait quatorze fontaines publiques et fonctionne toujours. Ses vingt-quatre regards, équipés d'un bassin de décantation et d'un escalier communicant avec l'extérieur, sont inscrits au titre des monuments

historiques. Karine Berthier et Pierre Housieaux, de l'association Paris historique, lui ont consacré un livre, *L'Aqueduc des Médicis*, dans la collection "Parcours du patrimoine" (Somogy, 56 p., 9,90 euros). Leur association (Paris-historique.org) propose des visites guidées. Cet anniversaire est aussi l'occasion d'une exposition itinérante, à l'initiative du groupement associatif Medi8, "Sous nos pieds, le "Médicis", un monument pour l'eau", à Fresnes, Arcueil, Gentilly et à Paris.

Florence Evin